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加添阮的信心 

壹、序論 

    人們會因為信心的強、弱、大、小、深、淺，而產生不同程度的成長或衰退，進而表現出熱心或冷淡的態度來。我

們必須意識到信心對信仰而言是非常重要的， 所以應該學習使徒的模樣，向主基督說：「求你加添阮的信心！」今天主

日禮拜就是要幫助我們了解為何要增加我們的信心。 

貳、本論 

    一、依靠信心來了解時代的變遷 (哈巴谷書 2:2-4) 

    在舊約時代，許多先知如：耶利米、以西結等，都見證了當時國家的敗壞、王國鬥爭，外來宗教信仰的挑戰、基本

倫理道德敗壞、外邦帝國巴比倫的想辦法攻擊、侵佔等。 

    上主差遣先知提醒政治領袖、宗教領袖和老百姓：如果他們不聽上主的話，不好好回頭改過的話，他們會有很淒慘

的結局。 

    今天的哈巴谷書是哈巴谷先知與上主之間的一場對話，內容則是關於時代的變遷。老百姓真的受不了時代的混亂，

到處都是強暴、邪惡、迫害和吵鬧！面對老百姓的不安，哈巴谷先知向上主訴苦，並以謙虛的心聆聽上主的勸導。我們

可以說，上主回答哈巴谷先知，關於時代的變遷是一種應允。那麼上主應允什麼？上主的回答是：「將此個啟示寫落來，

清楚刻佇版裡，互人一下看就明白。此個啟示啲聽候指定的時間；時間一下到，所講的結局就會實現。指定的時間雖然

感覺較慢，猶久著等，因為一定會來，𣍐延遲。你看，心無正直的人自高自大，毋拘義的人會對信來活。」（哈巴谷 2:2-

4）上主的時間和我們的時間不一樣。 

    時代的變遷是一種應允。今天的時代環境：烏克蘭、敘利亞、警察的暴行、難民流浪、賣毒引誘他人吸毒、買賣人

口、強國欺負弱國、病毒 Covid-19 的侵害……等時，我們是否不會為神聖的正義吶喊？上主啊，我對你喉叫，你無聽，

欲偌久啊？ 

    這不就是要提醒我們，要有信心。上主的應允：義人會對信來活，遲早會來。時間雖然感覺較慢，猶久著等，因為

一定會來，𣍐延遲。你看，心無正直的人自高自大，毋拘義的人會對信來活。 

    二、用祈禱做信心的槓桿 

    耶穌對於使徒們所要求的增加信心，這樣告訴他們說：「恁若有親像芥菜籽赫大的信心，給此欉桑材樹講『連根拔起

來，去栽佇海裡』，彼欉樹嘛會服從恁。」（路加福音 17:6） 

    信心能夠讓奇蹟發生嗎？答案是會的。但是要小心！因為在生活中，我們很喜歡神蹟的發生，卻不太注意到神蹟背

後的本質，例如，我們想命令一棵桑樹拔根移到我們要它停留的地方，卻忽略是如何的信心才能產生如此的效果。換句

話說，我們喜歡信心的效果，而不是信心如何建立。 

    信心要如何建立？ 

    Cursillo 是天主教會的「使徒運動」，是一種特定主題的短期課程。它於 1940 年至 1949 年在西班牙開始。今天，

Cursillo 是一項全球性運動。 

    它的方法：基督徒通過祈禱、靜默、學習和行動來成長，並能夠與每個人分享上帝的愛。 

    祈禱是一種使人更接近上帝的槓桿。 

    阿基米德說：「只要給我一個支點，給我一根足夠長的槓桿，我也可以推動地球。」 

    用這個原理來思考，以祈禱做信心的槓桿，它們就可以完成偉大的事情，因為力量被施加在正確的位置。通過相信

上帝的力量，我們有能力推動世界。 
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    世間上很多人認為信心和祈禱是軟弱者的工具。耶穌教導說，信心有能力連根拔起、種植、移山。 

    耶穌告訴他的門徒，如果在正確的地方使用正確的力量，即使是很小的信心，也有很大的力量。 

    我們可以通過上帝的力量來克服巨大的障礙，我們通過信心的行為——祈禱、敬拜和使徒行動來運用它。 

叁、結論 

    我們生活在一個越大越好的社會。教會要越大間越好，會友越多越好。我們不需要更大的東西，耶穌將我們的信心

比作芥菜種；它很小，在適當的條件下它可以長成大棵樹。 

    我們的信仰是在洗禮時種在我們心中的，雖然很小，但我們信心卻包含著偉大事物的種子。 

    祈求上帝幫助我們，按照你所擁有的信仰行事，它會大大增長。 

    讓我們跟當時的使徒們一樣，向主基督說一聲：「主啊，求你加添阮的信心！」因為我們體認到自己的信心真是軟弱

和不足，所以需要主的加強與鞏固。 

    讓我們宣認信仰，高喊：「主啊！我信」，如果此時我們都還退縮不前，不熱切祈求，我們的信心要到何時才能夠「拔

樹、移山」以及改變自己和感化人間呢？ 

1. 有信心的人因為接受自己的有限，所以他完全將自已所有交給上主。 

2. 有信心的人完全信賴上主，相信祂是一位忠誠而不欺騙的上主。 

3. 有信心的人在任何的環境之下，都願意接受上主的帶領，按照祂的旨意，而不是逼祂按照我們的意思去實

行。 

4. 有信心的人完全相信上主的這句話：「義的人會對信來活。」 

 


